



NO VA DIRIGIDA A UN SEGMENTO SOCIAL DEFINIDO

Encuesta Casen se aplica en Las Compañías, Tierras Blancas, en San Joaquín...

El sondeo, que se inició el pasado 1 de noviembre y se extenderá hasta enero de 2025, es representativo de zona rural y el sector urbano, asegura el seremi de Desarrollo Social, Eduard Alcayaga.



Desde el primero de noviembre han recorrido sectores urbanos y rurales, y aún hay gente que no sabe de qué se trata. Una situación a veces compleja, reconoce el seremi Alcayaga.

Y ahí la explicación, que a veces demora más de lo normal, en cuanto a obtener información detallada sobre la situación socioeconómica de las personas, «por eso que para nosotros es muy importante que la ciudadanía de nuestra región sepa que estamos aplicando esta encuesta y que vamos a estar en estas primeras semanas en las provincias de Elqui y Limarí».

En esta encuesta Casen 2024, que se extenderá hasta enero del próximo año, el Estado obtiene estimaciones de pobreza por ingresos y pobreza multidimensional, «y nos da los parámetros y la realidad donde nosotros como Estado, como gobierno, debemos actuar. Va dirigida a todas las personas y hogares de Chile, por cuanto es representativa y en nuestra región se aplicará en las 15 comunas», afirma.

Respecto de los hogares encuestados en la región, en comparación con 2022 - se realiza cada dos años-, serán 4.994, y es porque esta vez «se suma una cantidad superior a la que realmente debería aplicar, porque no todos los hogares o las casas tienen habitantes y no todos atienden».

Además, precisa que esta encuesta es representativa de la ruralidad, del sector urbano y de la realidad territorial de la región.

«Esto no está dirigido a un segmento social definido, sino que es representativo de la realidad socioeconómica e integral de la región y del país. En consecuencia, lo estamos aplicando en Las Compañías, Tierras Blancas, La Arboleda, San Joaquín, en todos los sectores...».

Aunque es una encuesta absolutamente anónima y es fundamental responder con antecedentes que sean fidedigno, aún en algunos

hogares existe algún tipo de desconfianza.

«Es importante señalar que las personas que aplican la encuesta están identificadas y se puede verificar su identidad, y segundo, uno da por hecho que debería ser muy conocida, pero entendemos que el universo es variado y algunos lo saben, y en otros casos hay que explicarles, y en el momento de hacerlo, entienden la importancia y la relevancia».

«Esta encuesta no puede ser dirigida de manera antojadiza, sino que hay criterios que se aplican de carácter científico en la investigación metodológica, y eso lo hace el Instituto Nacional de Estadística, con el objetivo de que los datos que se obtengan sean representativos del universo donde se aplica».

Otro punto que destaca es que esto no traerá impacto en los beneficios que las familias actualmente puedan estar recibiendo de parte del Estado. Y en cuanto a la comparación a la última encuesta, la cantidad de hogares subió y se debe a las características demográficas de la región.

«Nuestra región se caracteriza por ser un polo de atracción de otros lugares, como un centro donde la gente se traslada para hacer su vida, porque aunque traen bajan en el norte o en otros

lugares, viven acá, y respecto a la media de la pobreza, la nacional fue 6,5% y la región obtuvo 7,9%, aunque evidentemente, y si se hace una comparativa con la del año 2020, esta fue menor.

«Esto se debe principalmente porque con las restricciones que tuvo esa encuesta, que fue en pandemia y telefónica, no se pudo considerar la variable multidimensional. Ahora sí se pudo hacer y se comparó con la anterior, y la verdad que hemos reducido evidentemente esos indicadores».

MINEROS DEL SIGLO XVIII

VIAJE A LOS DISTRITOS MINEROS DE CUYO Y DEL NORTE CHILENO: 1795 - 1796
RELACION HISTÓRICA Y DE GEOGRAFÍA FÍSICA
POR DON RAFAEL CRISTIAN HELLAND

Publicación de la Comisión de Bases Históricas y del Patrimonio Cultural de la Región de Coquimbo

**Encuéntrelo en La Recova
Librería MACONDO**

https://www.facebook.com/macondo.lib
macondolibrerias
http://sitiobatalladelostoros.c/
macondolarecova@yahoo.com
libreriamacondo239@gmail.com

961208103